

鐘釣の 大文字草を 忘れめや 高浜 虚子

久が原地区 管内	人口	男	13,835人
		女	14,388人
		計	28,223人
		世帯	12,960世帯

平成26年9月1日現在

くがはら

発行: 地域力推進

久が原地区委員会

編集: 地域情報紙「くがはら」

編集委員会

事務局: 大田区久が原特別出張所

〒146-0085 大田区久が原4-12-10

TEL(3752)4271

FAX(3752)4514

題字: 三木 兼吉



記念すべき第25回目のふれあい久が原大運動会は、久原小学校の校庭において10月12日(日)に行われます。久が原地区の大森第十中学校と久原小学校、松仙小学校のPTAと、東西南北道橋・ビルズ久が原の各自治会・委員会は構成されます。

地域の運動会の特色は、小さいお子さんから、おじいちゃん、おばあちゃんまでが一緒に楽しめます。まずは、怪我の無いよう安全に配慮しながら、競技する人ももちろん、見ている人も楽しめるプログラムにしなければなりません。プログラマー全員が智恵を绞り出し、楽しいプログラム内容になっていくのです。

「パン食い競争」や「障害物競争」「綱引き」に「玉入れ」などなど、最後のトリを飾るのは自治会対抗リレーです。

江戸中期から多摩川は奥多摩の山から切り出したスギ、ヒノキなどの木材を搬送する手段として利用されていました。奥多摩に鉄道が引かれた後は、奥多摩の支流から流された木材は本流で筏に組まれ、4ヶ月の日数をかけて多摩川の河口（六郷羽田）に集められ、筏乗子は陸路を青梅方面のわが家へと帰りました。この多摩川沿いの大田区から世田谷区、府中市を経て奥多摩に向がる道を「筏道」と言われていました。

明治20（1887年）年ごろは青梅を中心として200名くらいの人々が筏師として登録しており、1組5~8人でチームを組み河口まで運び、帰りは陸路をチーム単位で戻りました。

（連載）久が原のゆかり⑨

筏道とおしゃもじ様

小原 洪一

（連載）久が原のゆかり⑩

端子盤 専業メーカーの

フジコン株式会社

（連載）久が原のものづくり③

▼当社は「端子盤」という電子部品を開発し製作している専業メーカーです。端子盤とは、電線を接続、分岐、中継するための部品で、さまざまな機器の中に組み込まれ、活躍しています。具体的には、制御機器や情報通信機器、防犯防災機器、住宅設備機器、計測機器などです。最近では、太陽光発電や蓄電システム、電気自動車向けの充電スタンダードなど、脚光を浴び今後の普及が期待される新分野でもご利用いただいております。

端子盤は多品種少量生産で手間ひまがかかるため、大手企業に入りにくく、中小企業に適したニッチな業界です。

久が原3丁目に事業所を構

ています。前側の道は旧鎌倉街道ともいわれ、帰りを急ぐ筏師もこの道を通り「おしゃもじ様」に帰路の安全を願つたことから筏道の一つといわれていたそうです。六郷から沢井まで約16里



十中菊作りに関わって

左右田 洋子

（64km）を1泊2日で帰った。そうです。大田区内の筏道を歩くのはいかがですか。

私は、大森第十中学校の環境美化委員会で、菊作り指導者の醍醐さんは、天気予報や農作物にも詳しく、大地からエネルギーをたっぷりもらっています。何よりも詳しく述べてくれます。

今日は25回目という節目の回です。ネーミングや競技の中には「25」を取り入れられています。プログラムを見て探してみてください。

皆様のご参加を心よりお待ち申します。

私は、大森第十中学校の環境美化委員会で、菊作り指導者の醍醐さんは、天気予報や農作物にも詳しく、大地からエネルギーをたっぷりもらっています。何よりも詳しく述べてくれます。

私は、大森第十中学校の環境美化委員会で、菊作り指導者の醍醐さんは、天気予報や農作物にも詳しく、大地からエネルギーをたっぷりもらっています。何よりも詳しく述べてくれます。

私は、大森第十中学校の環境美化委員会で、菊作り指導者の醍醐さんは、天気予報や農作物にも詳しく、大地からエネルギーをたっぷりもらっています。何よりも詳しく述べてくれます。

私は、大森第十中学校の環境美化委員会で、菊作り指導者の醍醐さんは、天気予報や農作物にも詳しく、大地からエネルギーをたっぷりもらっています。何よりも詳しく述べてくれます。



住所 大田区久が原3-32-4
代表取締役 大島 要二さん

品が世界中のモノづくりを支えていたことに喜びを感じています。来年迎える創業50周年、そして掲げている2020年ビジョンの実現に向けて、本公司、山梨事業所、上海代表事務所の従業員一丸となって取り組んでまいります。



イベント情報

- 久が原福祉園きらら祭
【日時】10月4日(土) 10:30~15:00
【場所】久が原福祉園
- 第51回雪谷文化センターまつり
【日時】10月4日(土) 10:00~20:00
10月5日(日) 10:00~16:00
【場所】雪谷文化センター
- 第25回ふれあい久が原大運動会
【日時】10月12日(日) 9:30~15:30
【場所】久原小学校
- 久が原西・道々橋自治会合同防災訓練
【日時】10月19日(日) 9:30~12:00
【場所】松仙小学校
- 久が原地区自治会連合会研修旅行
【日時】11月5日(水)
【場所】三島・沼津方面
- 久が原東自治会防災訓練
【日時】11月16日(日) 9:30~12:00
【場所】久原小学校校庭
- ヒルズ久が原自治会防火・防災訓練
【日時】11月16日(日) 9:00~12:00
【場所】ヒルズ久が原全域
- ヒルズ久が原自治会クリスマス点灯式
【日時】11月29日(土) 17:00~19:00
【場所】ヒルズ久が原管理棟内
- 久が原南自治会クラブまつり
【日時】11月30日(日) 9:30~12:00
【場所】久が原南台公園

問合せ先
(3752) 4271 久が原特別出張所



（連載）久が原の自然③
**岩場や渓谷に生える多年草
ダイモンジソウの咲く庭**

北海道や新潟などの滝の近くの岩場などに、ひつそりと愛らしい花をつける多年草のダイモンジソウが、久が原のお宅の庭で育てられています。花は、白、ピンク、黄色、赤など色々あり、しかも白い花弁に赤やピンクの絞り模様を散らした物もあるらしい。その形は、名前の由来にもなっている「漢字の大の字」によく似た形である。葉はユキ

ノシタそつくりで、表面は長めの毛で覆われている。花が咲くのは、夏の暑さがひと段落する9月・10月ごろ。その様は、暗闇の中で弾ける線香花火のようである。

（連載）久が原の自然④

東京の気温が36度近くになつた、7月の終わりのある日、久が原西郵便局近くにあるそのお宅を訪問して、ご主人と奥様にお話を伺うことができた。こちらのダイモンジソウは、20数年前に新潟の奥様のご実家から分けていたものを大切に育てて、殖

めの毛で覆われている。花が咲くのは、夏の暑さがひと段落する9月・10月ごろ。その様は、暗闇の中で弾ける線香花火のようである。花は、新潟産錦鯉が泳ぐ大きな池の端には、地下水を井戸ポンプで流す人工の滝まで配置されていてダイモンジソウには理想的環境が調整されて

いるように見えた。ご実家のダイモンジソウは、お世話をされる方が亡くなられたために、残念ながら消滅してしまつたそうだが、久が原のダイモンジソウは、この地域の家々で増えつつあるそうだ。

（連載）ほんの少しの心遣い③
**人混みの中の
お年寄りにやさしく**

若いころ人混みの中を歩くお年寄りに押しのけられて嫌な思いをしたことがあります。年を取つても押しのけた歩くなどやりたくないと思いました。しかし、よく見てみると押しきてているのではなく、押され転ばないよう防御線を張つているのだと思きました。周りの人には押されたら大変です。治るところには転ばなりません。足を骨折したら大変です。治るところには筋力が落ちて歩行できなくな

ります。必死だったのです。不意に押されても優しく見守つて下さい。さて、電車やバスで席を譲られると年寄り扱いされたと

（伊津
連斗）



**雪谷文化センター
所長 秋元 美智子**

支えられ54年
ひろばの会に
文化センターの歩み

雪谷文化センターは、昭和36年に大田区青年館としてオープンし、今年で54年となります。

戦後、日に日に復興する産業経済の担い手として、東京に集まってきた若い人たちの健全な育成と、自発的な活動を育てる目的で開館しました。当時は、青年施設としては区内で最初の唯一のものでした。

思う方もいらっしゃいます。声をかける時には「どうぞ」だけではなく「座つていただけますか」とお願いしてはいかがでしょう。素直にはいと受けさせていただけると思います。お年寄りに限つたことでだけではなく、「座つていただけますか」とお願いしてはいかがでしょう。下さる（北村 純子）

◆郷土コーナー誕生

地域を望む「久が原の郷土コーナー」が7月から久が原図書館に常設展示として実現し、多くの皆様にご来場いただいています。初回は「計算道具いろいろ」。今後、久が原の家庭や学校、農家、工場等で日常的に使われていたり、陶器や鉄製の湯たんぽ、豆炭あんなど、使つていたものがありました。次回テーマは「あたためる」です。展示品は隨時募集しています。

感想をお待ちしています。

（伊藤 進）

（岡田 久美子（西）
中安 久司（ビルズ）
松浦 三恵子（西）
岡田 久美子（西）
（雀木 太熊）

り、東京都としてもきわめて少ない施設でしたので、遠くから見学に訪れる人も多く、以降建設される青年館の参考になつたようです。皆様のご来場をお待ちしています。

（北村 純子）



**骨折を防ぐ
エクササイズ**

寝起きにならないために

あなたは平たい廊下や道路でよろけたり、つまずいたりしたことはありませんか。もしそんな経験があつたら、転倒による骨折、そしてドミノ骨折に注意が必要があります。ドミノ骨折とは、一度の骨折をきっかけに骨折を繰り返すことです。高齢者にとつて転倒を防ぐことが、最初の骨折、そしてドミノ骨折を予防することにつながります。高齢者が骨折を防ぐために骨や筋肉を強化し転倒を予防することが大切です。そのためには、骨の老化を予防すること、筋力を維持すること、また、バランス感覚を高めたり、柔軟性を向上させることが重要です。今回は、自宅でできる簡単エクササイズを紹介します。無理しないで、ちょっとだけチャレンジしてみましょう。（雀木 太熊）